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• Collège PR ou assimilés : M. Abed, F. Barbier, M. Bigerelle, M. Dambrine, S. 
Hanafi, F. Monnoyer, P. Pudlo 

• Collège MdC ou assimilés : F. Anceaux, R. Ben Atitallah, D. Berdjag, S. Chaabane, 
S. Lepreux, F. Massa, D. Meresse 

• Collège BIATSS/ITA: B. Bourel, G. Conreur, C. Gillet, 1. Oliveira Machado 
• Représentants étudiants invités: A. Toumi 
• Invités: E. Markiewicz (VP Recherche), D. Trentesaux, D. Duvivier 

Liste des excusés 
F. Paillous (Déléguée, DR 18), E. Simoneau, Mathias Blandeau 

Liste des absents 
A. Bracq, C. Octau 

Ordre du jour 

1. Approbation du Compte rendu du Conseil de Laboratoire du 01 /02/18 - VOTE 
2. Présentation de la future équipe de Direction du LAMIH (15 mn audition) + questions -

VOTE 
3. Présentation du Contrat d'Objectifs et des Moyens LAMIH/UVHC - VOTE 
4. Informations UVHC - CNRS (AAP, évolution UPHF, HCERES) 
5. Rendu des porteurs des ARI 2015-2017 (présentation orale de 15 min) 
6. Appel d'offre CNRS - Qualité de Vie au Travail 2017/2019 
7. Questions diverses 

Détail de la séance 

Ouverture de la séance 14h00 (Bât Malvache, salle 115) 

1. Approbation du compte rendu du précédent conseil 
Approuvé à l'unanimité. 



2. Présentation de la future équipe de Direction du LAMIH 

Rappel: un appel à candidature clôt le 21 mars à minuit a été fait par le DU, avec comme 
indications : 
1. Montrer une cohérence de la future équipe de direction par rapport aux départements et 

aux enjeux actuels 
2. Avoir été présentée, avant la clôture de l'appel, au DU actuel lors d'un entretien 
3. S'engager à prendre en charge la partie projet du LAMIH pour l'HCERES : rédaction et 

présentation 
4. S'engager à présenter son projet (avec son équipe) au conseil de laboratoire de ce jour 

Un seul candidat s'est présenté, Laurent Dubar qui est venu accompagné de son équipe de 
direction (Damien Trentesaux et David Duvivier) présenter le projet aux conseillers. 
Le nouvel organigramme et les grands axes du LAMIH de demain sont présentés par 
Laurent Dubar. L'aspect département resterait dans la future proposition, 2 nouveautés étant 
apportées : un pôle « Grands Projets » pour répondre de façon plus efficace aux nombreux 
Appels à Projets (Europe, nationaux, régionaux, IRT, Institut CARNOT ... ) et un axe 
transversal « Mobilité Humaine et Handicap » qui amènerait un focus important sur une des 
spécificités reconnue du LAMIH. 

Un échange avec les conseillers a eu lieu autour de la cohérence de l'équipe de direction, 
l'excellence en recherche, l'axe transversal « Mobilité Humaine et Handicap » et les 
différentes actions à mener. Un vote à bulletin secret est intervenu dont le résultat est le 
suivant: 

Exprimés : 20 
Pour: 18; Blanc: 2; Contre: O 

L'équipe de direction sera proposée à nos 2 tutelles. 

3. Présentation du Contrat d'Objectifs et des Moyens LAMIH/UVHC 

Le DU présente de façon succincte le COM (Contrat d'Objectifs et de Moyens) signé entre 
l'UVHC et le LAMIH (il sera envoyé à tous les conseillers). Le COM tente de formaliser le lien 
(moyens financiers et humains notamment) entre la mise en œuvre d'un projet 
d'établissement et les engagements de la composante de recherche. Il compte de nombreux 
volets : modalités de fonctionnement, état des lieux, contrat 2015-2019, évaluation et suivi 
(notamment par rapport au contrat quinquennal, au projet de l'établissement, aux projets 

- spécifiques du LAMIH). 
Ce premier document n'est pas « parfait » et il devra s'affiner dans les années à venir pour 
être plus concis et précis. 

Vote à main levée : adopté à l'unanimité 

4. Nouvelles 

Du CNRS: 
Le DU retrace rapidement les interventions du 26 mars 2018 faites lors de la journée des 
Directeurs d'Unités de l'INS2I, à Paris au siège du CNRS, à partir des transparents qui ont 
été remis aux participants. Notamment, la politique scientifique telle que présentée par le 
Directeur Scientifique de l'INS21 Michel Bidoit (FEI, soutien aux labos, recrutement, rappel 
des règles, accueil en délégation, GOR, Actions incitatives), ainsi que les différents focus sur 
l'international (intervenante: Anne Doucet), l'ERC (intervenant: Christian Jutten) et la 
Communication (intervenante : Laure Thiebault). 



De la future évaluation HCERES 
Référent HCERES : Jean-Louis Boimond 
Président du comité (aval de l'UVHC & du CNRS) : Gabriel Abba, directeur du Laboratoire 
de Conception Fabrication Commande (http://lcfc.ensam.eu/). 
Pour information : nous sommes dans le même institut Carnot ARTS et l'ensemble de nos 
relations ont été signalées auprès du délégué HCERES pour éviter tout problème par rapport 
à la déontologie. 
La visite du LAMIH est prévue les 12-13-14 février 2019. 

5. Rendu des porteurs des ARI 2015-2017 

Présentation de Laurent Keirsbulk (Mécanique} du projet ARI DESIRE qui regroupait 
principalement des mécaniciens du fluide et des automaticiens autour du contrôle 
d'écoulement. Les objectifs ont été largement atteints avec notamment une thèse démarrée 
entre les 2 départements sur le sujet, un workshop international organisé à Valenciennes sur 
la thématique et une action menée dans le cadre de la FR CNRS « Transports Terrestres et 
Mobilité » avec le laboratoire CRIStAL. 

Présentation de Sylvain Crémoux (SHV) du projet ARI MotoBOTTE. Là encore une belle 
réussite regroupant SHV, les départements Auto et lnfo, avec des résultats surtout sur la 
partie SHV / commande. Une thèse est démarrée en 2017 entre SHV et Auto sur le sujet et 
une 2ème dans un contexte de codirection et de co-financement international avec un centre 
de chiropractie de Nouvelle-Zélande devrait commencer cette année. 

Les conseillers ont fortement apprécié ces 2 belles réussites qui aboutissent à de nouvelles 
collaborations inter-départements. 

6. Appel d'offre CNRS - Qualité de Vie au Travail 2017/2019 

La présentation de l'AAP est faite par le DU en encourageant toutes les bonnes volontés qui 
peuvent développer des initiatives qui permettent d'améliorer le sentiment de bien-être au 
LAMIH. 

7. Questions diverses 

Sont rapidement évoqués quelques points concernant l'IRT RAILENIUM et les problèmes de 
reconnaissance des activités d'administration de la recherche (notamment décharge de 
service pour des directions de département et/ou des primes possibles}. 

Fermeture de la séance à 17h00 


